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2019年，闽清大交通建设取得
突破。全年新开工建设127县道省
璜至谷洋段、塔庄茶口连接线等 9
条共 52.3 公里道路，续建横五线、
联一线等 23 条共 189.4 公里道路，
其中建成横五线、联一线等15条共
84.9公里道路。“十三五”期间规划
的37条道路，总投资63.78亿元，已

累 计 建 成 17 条 ，累 计 完 成 投 资
34.06亿元。备受群众关切的梅溪
新城至省璜的大通道全线建成通
车，实现内联外拓、四通八达、开疆
拓土。落实“路长制”管理，激发

“四好农村路”建设活力，完成养护
示范提升路 120 公里、新建农村公
路30公里、道路安保工程77公里、
桥梁修复5座。城乡公交一体化加
快推进，新建梅溪公交总站投入运
营。新建公交客运站台5个，优化
更新公交线路3条，投放新能源公
交车 15 辆，居民出行更加快捷。

（刘玲艳）

大交通建设助推闽清新跨越大交通建设助推闽清新跨越

本报讯 1月15日，在梅溪新城科技
馆负一楼配电室内，国网闽清县供电公司
运维人员正在为供电缆线和电源设备进
行检测，全力保障县两会期间供电稳定。

据悉，闽清县“两会”保供电工作共
持续四天，为保障各项保供电措施落实到
位，国网闽清县供电公司提前对本次保供
电任务制定了详细的方案，通过加强对所
辖 10 千伏新城 II 线、县委线等重要配电
线路及台区开展特殊巡视工作，及时对隐
患进行处理排查；组织用电检查人员提前
对科技馆供电设备进行巡查，指导电工做
好设备的维护和正确操作，明确事故情况
下自备发电机启动方式，熟练掌握自备电
源的切换试验和运行。

该公司运检部副主任程宏辉介绍：
“开会期间现场共布置三处电源点，一是
科技馆专变所供的市电，二是公司提前派
出并接入的400千瓦的应急发电车，还有
就是 UPS 不间断电源，这也是福州地区
县域首次采取选用这种方案进行保供
电。”

会议期间，国网闽清县供电公司还
提前安排好供电辖区内的电网运行方
案，为预防现场出现突发电力事故，该公
司配电运维人员通过轮流轮流值班蹲守
会议现场，常态化巡视配电室，为保供电
工作筑起了一道“现场防护网”。

（唐宇航）
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本报讯 15日下午，根据闽清县政协十三届四
次会议安排，县政协组织全体政协委员集中前往闽
清城市展示馆、闽清科技馆，实地察看了解闽清城市
展示馆、闽清科技馆的建设情况。

在闽清城市展示馆，政协委员一行现场听取了
工作人员关于展馆各个区域的介绍。展示馆通过视
频图文等形式充分展示了梅邑文化、闽清古厝、人文

荟萃、城市交通生态及产业发展情况。在闽清总体
规划模型区版块，委员们通过视频和观看模型，了解
了闽清过去、现代和未来的样子。在闽清科技馆，委
员一行详细了解了县科技馆科普展教、动感单车体
验区、文化生活等功能区的设置和运行情况，并参与
科普互动。

委员们纷纷表示，城市展示馆和科技馆的整体

建设规划合理，贴合闽清实际。其中城市展示馆内
容丰富，包罗闽清的方方面面，充分展示了闽清的风
采，对群众全方位了解闽清具有积极的意义。科技
馆是科普宣传的重要阵地，对培养公众特别是青少
年的科学思维具有重要意义。对满足广大群众特别
是青少年对科普知识的渴求，提升闽清群众科学素
质将起到积极作用。 （记者 吴玉晶）

县政协委员开展集中视察闽清城市展示馆、科技馆活动

“我注意到今年中央农村工作会
议提出要加强现代农业设施建设。这
正是我最近几年在做的事情。”作为八
零后的闽清青年，县十三届政协委员、
福建青创生态农业发展有限公司董事
长黄克彬对自己的事业发展充满信
心。

黄克彬告诉记者，他正在做的，正
是设施农业——以物联网全自动大棚
为主，通过精准的温度、湿度和水肥一
体自动化控制，生产无公害果蔬，并且
已经打开市场，取得了很好的经济效
益。“我们现在的大棚，高5.5米，四周
与天窗通风口都是有防虫窗纱隔离外
界的。以圣女果种植为例，基本不打
农药，只要15—20天打一次生物农药
——用来防止微生物霉变，因此更具
良好的品质。”据黄克彬介绍，使用智
能温控大棚能够降低农业生产对天气
的依赖度，解决传统农业因天气旱涝
不均带来的问题，减少病虫害，减少农
药的使用量，因此产量提高 20%—
30%，果蔬品质反而更高，成本更低，
经济效益也就更好。

“我们所种植的品种，都是在第一
年试验种植取得成功后，经过市场论

证才推广的，一年试验，第二年量
产。因此，种植技术上都很成熟，一
推广，很快就取得了经济效益。”黄克
彬介绍说，自2017年开始，自己与人
合创的福建青创生态农业发展有限
公司已经在塔庄镇流转了 260 亩土
地，已经建成130多亩的智能温控大
棚，并且正向周边乡镇辐射，在上莲
乡高海拔村落又流转了 200 多亩土
地，准备用来繁育种苗，与平原地区
形成反季节互补，延伸市场优势果蔬
的生产周期。“在流转土地中，我们也
得到了当地乡村两级干部的大力支
持。群众在了解到我们流转后，还可
以聘请他们来公司上班，赚一份工资
也都很高兴，很乐意接受。”黄克彬介
绍说，自己的公司在塔庄镇长期聘请
有30位左右的女性工作，一个月都能
赚2700—2800左右的工资，忙时需要
更多的人员。“主要负责采摘，没有太
大的强度要求，因此我们雇的工主要
还是年纪偏大的妇女，他们能够在家
门口工作赚一份工资，也非常满意。”

“我们公司的良好发展势头，在福
州地区也不多见，得到了福州市供销
社的认可，已经在近期得到了市供销
社的注资，成为一家与国企合资的企
业。”对于公司发展，黄克彬脸上写满
自信。他表示作为政协委员，又是来
自农业战线，更关注食品安全与农业
的可持续发展，将更加积极的为闽清
大农业发展，为闽清实现科技兴农献
言出力。 （记者 吴广钟）

做闽清大农业战略的坚定实施者
——县十三届政协委员、福建青创生态农业

发展有限公司董事长黄克彬

本报讯 16日上午，在第一次全体会议之后，三溪代表团围绕政府工作报告展开热烈
讨论，大家高度评价了过去一年来政府工作所取的成绩，认为新一年的工作安排坚持新
发展理念，贴地气、重民生，令人鼓舞。同时，大家也纷纷为闽清发展献计献策。就如何
解决农产品卖难问题，省人大代表何希斌说，应该大力扶持成立农产品检测机构，并要取
得相应的资质。他指出，我们的茶油、芋头等农产品品质好，但因为没有取得产品质量认
证，所以无法进入大型超市和农贸市场，很难卖出好价钱。在县内成立检测机构，不仅方
便了群众，也降低了成本。有了产品质量认证，还要加强农业专业合作社，通过团队合
作，打响闽清农产品品牌，打通拓宽销售渠道，让农业增产，农民增收，推动乡村振兴。县
人大常委会副主任叶林就我县陶瓷产品检测机构可以通过与其他检测机构合作等办法
进一步发挥作用畅谈了看法。 （记者 邱祥伟）
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本报讯 1月13日，县委副书记、代
县长郑子记带队调研县行政服务中心
工作。

调研中，郑子记走访了大厅税务、
公安、不动产登记中心等服务窗口，与
窗口工作人员亲切交流，询问了各窗
口项目办理和服务情况。

随后，郑子记主持召开座谈会，听
取县行政服务中心负责人对中心运行
情况的汇报以及相关部门的交流发
言。郑子记指出，在当前及下阶段工
作中，中心要充分发挥统筹协调和牵
头作用，确保进驻单位高效运行；要以
服务群众为宗旨，提供更人性化的服
务措施；要关注细节问题，注重长效管
理，确保各项工作不出错；要持续在窗
口开展星级服务明星等评比活动，营
造出学习先进、比学赶超的良好氛围；
要建设智能化、信息化的行政服务办
事大厅，不断提升服务质量和水平；要
进一步加强学习培训，走出去“取经”，
解放思想，开拓创新。 （记者 杨帆）

又讯 1月11日，县委副书记、代县
长郑子记带队赴坂东、塔庄、省璜等镇
调研美丽乡村建设情况。副县长张
凯、张文裕随同参加调研活动。

郑子记实地察看了洪安、莲宅、坪
街、前峰、娘寨村，仔细了解每个村人
口分布、产业发展、村落历史底蕴和乡
村历史建筑等诸多元素。他认为，这
么一批具有独特资源的美丽乡村，经
过前期的打造，已有良好的基础，具备
串珠成线的条件。有关部门应当在规
划、建设中考虑多元叠加，打造具有影
响力的乡村品牌，吸引外来人员驻留，
形成乡村游经济生产能力。各乡镇要
持续实行乡村“六清”工作，展现农村
的良好风貌，结合闽清古厝保护、良好
的生态植被、农耕、红色文化等元素，
因地制宜加以串联，串点成线，连线成
片，提升农村人居环境，集聚农村人
气，为我县乡村振兴战略的实施提供
更加良好的基础。

（记者 吴广钟）

县领导调研县行政服务
中心工作和美丽乡村建设
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大通道穿山越岭连万家大通道穿山越岭连万家

本报讯 1月16日下午，县委书记陈忠霖先后来到县政协十三
届四次会议第一、第二、第四讨论组参加讨论。

在各分组讨论点的会议室内，各位委员围绕政府工作报告，进
行了热烈讨论。委员们表示，政府工作报告统揽全局、立意高远，实
事求是，对政府全面工作概括提炼客观、深刻、精辟，是一篇政治性、
思想性、理论性、指导性都很强的报告。并就闽清县全域旅游的发
展、传统产业的转型升级以及医疗和教育等民生问题展开了讨论。

陈忠霖对各位委员各位企业家对闽清的发展做出的贡献表示
感谢。他表示，闽清县全域旅游的发展、传统产业的转型升级以及
医疗和教育等民生问题是县委县政府十分关注的问题。他指出，我
县要牢固树立和贯彻新发展理念，久久为功，大力实施全域旅游发
展战略，为闽清的发展增活力、添动力。新时代背景下，县委县政府
要营造好营商环境，为闽清县的企业发展提供良好平台，促进传统
产业转型升级，推动新兴产业发展壮大。陈忠霖强调，人大代表和
政协委员都是各行各业的佼佼者，希望大家特别是企业家代表和商
会代表在实际工作中，要充分发挥示范引领作用，切实履行自身职
责，为我县的各项事业腾飞发展积极献言献策，共同促进我县经济
社会更好更快发展。

（记者 黄金燕）

县领导参加县政协十三届四次会议分组讨论

县委副书记、代县长郑子记参加县政协十三届四次会议讨论组讨论。 邹林炜 摄


